

Participan:



Asapme lanza el programa 'Entre Asociaciones' para compartir el trabajo y experiencias de otras entidades

El objetivo de esta iniciativa es dar a conocer a los usuarios de la entidad las distintas realidades de la discapacidad. Un espacio físico y virtual en el que compartir experiencias y difundir el trabajo que están llevando a cabo en Aragón los diferentes colectivos con discapacidad, para superar obstáculos y, entre todos, crear comunidad

Con la participación 'online' de Patxi García, gerente de la Asociación Española contra el Cáncer de Aragón, el pasado 24 de septiembre nació 'Entre Asociaciones', una iniciativa proyectada por la Asociación Aragonesa Pro Salud Mental (Asapme) y abierta a la colaboración con otras entidades para dar a conocer las distintas realidades de la discapacidad entre sus usuarios. Un espacio físico y virtual en el que compartir experiencias y difundir el trabajo que se está llevando a cabo en Aragón en los diferentes colectivos con discapacidad.

Porque nadie es una isla

«En Asapme pensamos que nadie es una isla, que nada de lo que afecta a otros seres humanos nos es ajeno y que mirar a nuestro alrededor y comprobar que podemos aprender mucho de otras personas, que tienen otro tipo de dificultades, nos enriquece», afirma Ana López Trencó, gerente de la entidad, que incide en que, precisamente, fueron las personas que participan en los programas de rehabilitación de Asapme, «quienes quisieron conocer otros colectivos y sus peculiaridades». Y así, de esta forma, con esta 'inquietud', surgió la iniciativa 'Entre Asociaciones' e hicieron suyo el mensaje de «comprender mejor el mundo que nos rodea y empatizar con las dificultades de otros colectivos».

El formato elegido para el desarrollo del programa contempla



Patxi García, gerente de la Asociación Española contra el Cáncer de Aragón, durante su intervención. ASAPME

una explicación en directo 'online' de los representantes de cada asociación invitada sobre la actividad que realizan, seguida de un turno de preguntas por parte de los usuarios de Asapme, que asistirán tanto de forma presencial en las instalaciones de su centro como desde sus casas a través de videoconferencia.

En la primera intervención, Patxi García, gerente de la Asociación Española Contra el Cáncer de Aragón, explicó detalladamente los tres ejes en los que se

fundamenta el trabajo de su entidad: la investigación, el acompañamiento y la prevención. Después de sus palabras, les llegó el turno a los usuarios de Asapme, que le preguntaron acerca de la labor de la organización y del día a día de un paciente oncológico.

A la visita de la Asociación Española contra el Cáncer en Aragón, le seguirá, en esta primera etapa del proyecto, la participación de representantes de Disminuidos Físicos de Aragón (DFA),

Plena inclusión Aragón, ONCE y CERMI-Aragón. Con este programa de invitados, Asapme aspira a contar con una amplia representación, que permita a sus usuarios formarse una idea global sobre la discapacidad en nuestra Comunidad.

Apuesta por el asociacionismo

Uno de los grandes problemas en el ámbito de la discapacidad es la exclusión social que esta genera. Y, en este sentido, «esta iniciativa –comenta la ger-

te de Asapme– responde a esa realidad y al afán de nuestra entidad por normalizar la enfermedad mental». «Pero, además –continúa–, 'Entre Asociaciones', como su nombre muy bien indica, es una apuesta por el asociacionismo como medio para conseguir un cambio en la sociedad».

Para formar comunidad

Ana López recurre a las frías estadísticas a la hora de confirmar que, lamentablemente, una de cada cinco personas padecerá un problema de salud mental a lo largo de su vida. Pero, que, al mismo tiempo, una persona con enfermedad mental también pueden padecer otro tipo de discapacidad e, incluso, en algunos casos, el porcentaje se incrementa notablemente. «Así que –añade–, pertenecer a un colectivo determinado no te excluye de contabilizar en otra fría estadística, como la de personas invisibles, sordas o con problemas de movilidad, por ejemplo». «Nuestro objetivo a través de esta iniciativa –concluye López– es que conozcamos un poco mejor las entidades que trabajan en el tercer sector en Aragón y sepamos apreciar las dificultades y los esfuerzos de otras asociaciones. Porque conocernos es el primer paso para superar muchos obstáculos y formar comunidad. ¡Hay muchas personas realizando una labor excelentísima! –exclama– y nos sentimos muy orgullosos de todas ellas».

LUCÍA SERRANO

Ofrenda solidaria con flores de Gardeniers y mantos pintados por personas con discapacidad intelectual

Bajo el lema 'Vive el Pilar con Gardeniers', el Centro Especial de Empleo de Atades-Asociación Tutelar Aragonesa de Discapacidad Intelectual propone una Ofrenda a la Virgen del Pilar adaptada a la actual situación, provocada por la covid-19. Con un claro fin solidario y de inserción sociolaboral, el Espacio Garden de Atades, propone celebrar la Ofrenda en los hogares desde los balcones, como ha planteado este año el Ayuntamiento de Zara-



Una de las propuestas florales.

goza; en el interior de casa; o en las instalaciones del mismo espacio Garden para sus clientes. Para ello, se va a colocar en su centro de la calle Clara Campoamor, 25 de Zaragoza, y a partir del día 1 de octubre, un manto para la Virgen diseñado por los ilustradores del Taller de Arte y Diseño del Centro Integra Aragón de Atades. Allí, se puede adquirir un clavel, que se colocará en su estructura y cuyo coste, 1 euro, será donativo para Atades.

Quienes se acerquen al Espacio Garden, pensando en la Ofrenda de este año, podrán encontrar desde una guirnalda de flor natural para balcón hasta ramos y centros diseñados para la ocasión,

además de los habituales ramos, flores y plantas que pueden comprarse durante todo el año. Además, Garden pone a disposición de sus clientes diferentes opciones y packs en los que incluir un cartel de la Virgen del Pilar o botellas recicladas de vidrio pintadas a mano para colocar flores, productos que también han sido ilustrados en el Taller de Arte y Diseño, por personas con discapacidad intelectual. Las compras se pueden realizar de lunes a sábado, de 8.30 a 13.30 y de 17.00 a 20.00, y los domingos de 10.00 a 14.00. También se pueden realizar encargos, hasta el 8 de octubre incluido, en el 976 106 216 y a través de garden@gardeniers.com.

Los encargos realizados hasta el día 5 de octubre (incluido) tendrán un descuento del 10%. El reparto a domicilio será entre semana, de lunes a viernes, y gratis para encargos superiores a 39 euros.

A cada producto le podrá acompañar una tarjeta ilustrada por el taller para la ocasión. Desde el Espacio Garden, se anima a los ciudadanos a hacerse una foto, en la que se vean ramo y tarjeta, y subirla a las redes sociales el día del Pilar, el 12 de octubre, etiquetando a Gardeniers (Facebook @Gardeniers, twitter @Gardeniers e Instagram @gardeniers_organic). El Centro Especial de Empleo, junto a sus clientes, quiere así hacer su particular ofrenda en redes.

#Sin Barreras

Fundación Ibercaja renueva su apoyo a la Escuela de Hostelería TOPI

Fundación Ibercaja ha firmado un convenio con Fundación Picarral por el cual renueva su colaboración con la Escuela de Hostelería TOPI, dando continuidad a una estrecha colaboración que comenzó en el año 1997. El acuerdo ha sido rubricado esta semana por José Luis Rodrigo, director general de Fundación Ibercaja, y Alfonso Dolset, director-gerente de la Fundación Picarral.

El objetivo de la Escuela de Hostelería TOPI es formar a jóvenes y promover su inserción social, educativa y laboral, facilitando el acceso a competencias profesionales y fomentando el desarrollo de habilidades que permitan su formación permanente y la participación social.

El centro ofrece a jóvenes de

entre 16 y 25 años la oportunidad de formarse durante dos cursos completos de manera gratuita y acceder a titulaciones oficiales en las especialidades de cocina y servicios de restauración.

Fundación Picarral también proporciona acompañamiento en los procesos de inserción social y laboral a todo el alumnado egresado. Con esta intervención se refuerzan las posibilidades de consecución de los objetivos marcados por los propios jóvenes, al tiempo que se estimula la continuidad en la educación y la construcción de una trayectoria profesional. Se trata de una iniciativa que ofrece formación y asesoramiento a 120 jóvenes, principales beneficiarios de este convenio.

El setenta y cinco por ciento



José Luis Rodrigo, director general de Fundación Ibercaja, en el centro, y Alfonso Dolset, director-gerente de la Fundación Picarral, a la derecha. FUNDACIÓN IBERCAJA

del programa formativo de la Escuela de Hostelería TOPI se ha desarrollado habitualmente de forma práctica. Actualmente, se han incorporado herramientas digitales que garantizan la calidad de la formación y el seguimiento de todas las medidas de seguridad que la pandemia y la responsabilidad social imponen.

La Escuela de Hostelería TOPI se ha convertido en un centro de reconocido prestigio en el sector de la formación profesional hostelera y en el de intervención socioeducativa, y ha sido reconocido con la placa al Mérito Turístico del Gobierno de Aragón y el Premio Cuarto Pilar por el trabajo en la atención a jóvenes vulne-

rables. Este centro formativo está impulsado por Fundación Picarral, entidad social que nació a mediados de los años 80 a partir de la inquietud de la Asociación Vecinal Picarral-Salvador Allende ante situaciones de vulnerabilidad en la que se encontraban una parte de los jóvenes.

HERALDO

@Plena inclusión

PROGRAMAS

Apoyos a la discapacidad en prisión



Plena inclusión tiene un programa para atender a las personas con discapacidad intelectual que están en la cárcel.

Con este programa se quiere mejorar la calidad de vida de los presos.

Esto se hace colaborando con sus familias y con las personas que trabajan en las cárceles.

Después, Plena inclusión Aragón ayuda a los presos a volver a tener una vida normal en la socie-



Un usuario del programa de reclusos, atendido por Plena inclusión. PIA

dad cuando salen de la cárcel.

El programa también trabaja con las personas con discapacidad intelectual que han cometido un delito antes de que entren en la cárcel.

Otra parte del programa se ocupa de dar formación a los profesionales de la Justicia, por ejemplo, jueces, abogados o policías.

Estos cursos sirven para que las personas con discapacidad intelectual se entiendan bien con los profesionales de la Justicia y comprendan mejor los juicios.

El año pasado, Plena inclusión Aragón atendió a 59 personas que estaban en la cárcel o que acababan de salir.

Este año, las visitas a la cárcel

están prohibidas desde marzo por culpa del coronavirus.

Pero Plena inclusión Aragón sigue en contacto a los presos a través de cartas y videollamadas.

Y ha aumentado la atención a las personas que han salido de prisión, con más llamadas y más contacto que antes de la pandemia.

Por el coronavirus también se han suspendido las actividades de grupo con las personas que han salido de la cárcel.

El Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social, a través del IRPF, financia el proyecto de Plena inclusión Aragón para personas que están o han estado en la cárcel.

(Texto en Lectura Fácil)

@Fundación DFA

CONVOCATORIA

Ayudas a la discapacidad y dependencia

La convocatoria de ayudas individuales para personas con discapacidad y dependencia ha sido publicada en el BOA de 28 de septiembre de 2020, y tiene por objeto la adquisición de prestaciones tecnológicas, ayu-



das técnicas y adaptaciones en el hogar y para la accesibilidad universal, siempre que los gastos se hayan producido desde el 13 de septiembre de 2019 hasta la fecha de finalización del plazo de solicitud el 28 de octubre.

Podrán ser destinatarios de estas ayudas:

Las personas que tengan resolución de reconocimiento del grado de discapacidad igual o superior al 33%, a fecha de finalización del plazo de solicitud de esta convocatoria.

Las personas que tengan resolución de reconocimiento de valoración de dependencia con grado II y III, a fecha de finalización del plazo de solicitud de esta convocatoria. Las personas en situación de dependencia con grado II y grado III solo podrán acogerse a las ayudas técnicas y tecnológicas, a las ayudas para la eliminación de barreras arquitectónicas de la vivienda habitual y adaptación funcional de la misma, así como a las ayudas incluidas en la

base cuarta punto f, previstas en la convocatoria.

Hay que recordar que de esta convocatoria quedan excluidas las personas que ocupan plaza en centro de atención residencial con carácter permanente.

En los Centros de Apoyo Social de Fundación DFA en Zaragoza, Huesca y Teruel, las solicitudes completas se recogerán hasta el día 21 de Octubre.

Más información en el blog de la asesoría de Fundación DFA www.gp7.es.